

“Je vous le dis, à vous qui m’écoutez” . Ici, ceux et celles qui écoutent Jésus, ce ne sont plus seulement ses disciples (à qui il s’était adressé particulièrement en proclamant les béatitudes), mais la foule entière qui est venue l’écouter. Jésus s’adresse maintenant, pourrait-on dire, à toute personne de bonne volonté. Que leur dit-il ?

“Aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent. Souhaitez du bien à ceux qui vous maudissent, priez pour ceux qui vous calomnient.”

Après avoir proclamer les béatitudes, Jésus donne maintenant la règle essentielle à suivre. *“Ce que vous voulez que les autres fassent pour vous, faites-le aussi pour eux.”* Belle et grande parole de sagesse ! Mais plus encore... Aimez vos ennemis, faites du bien et prêtez sans rien espérer en retour; *alors ... vous serez les enfants du Très- Haut.*

Il est bon de savoir que ce que l’on fait consciemment, librement, peut avoir de grandes conséquences ! La conséquence ici, c’est **d’être comptés parmi les enfants de Dieu** ! En agissant ainsi, vous serez reconnus, comme des enfants de Dieu !

Pourquoi serons-nous considérés comme des enfants de Dieu ? Eh bien, parce que LUI, est bon pour tous et toutes... même **les ingrats et les méchants**. Cette bonté incommensurable, Dieu la donne à ses enfants. Il en fait un mode de vie pour chacun-chacune de ses enfants. Ses enfants ne rendent pas le mal pour le mal. Ses enfants refusent d’entrer dans le cycle de la violence. Ses enfants portent sans doute en eux la loi du ‘dent pour dent-oeil pour oeil’ mais ils convertissent leur coeur pour être en mesure de riposter au mal par la douceur: répondre aux affronts par le dialogue: réagir à la malice par la bienveillance.

Jésus connaît bien son *Père*. Il est, affirme-t-il, **miséricordieux**. Alors quoi de plus naturel que d’inviter les enfants de Dieu à être eux aussi miséricordieux ? Qui a bénéficié d’une miséricorde sait que la miséricorde est bienveillance, elle veut ce qui est bien pour le pécheur. La miséricorde est

pardon... elle ne s'arrête pas à l'offense mais aide l'autre à se relever. La miséricorde ne juge pas.... elle porte toujours un regard de respect et de dignité sur l'autre.

“La mesure dont vous vous servez pour les autres servira de mesure aussi pour vous.”

Voilà comment se définissent les enfants de Dieu. Voilà comment Dieu se définit !!! Jésus nous invite à la lucidité. On pourrait dire: faites aux autres ce que vous souhaitez que Dieu fasse pour vous. Soyons logiques ! Blessé, médire, calomnier, diminuer, détruire les autres équivaut, en fin de compte à se détruire soi-même. Mais agir dans un esprit de miséricorde, aimer comme on voudrait être aimé, pardonner comme on voudrait être pardonné, donner ce que l'on aimerait recevoir.... c'est déjà goûter à ce que Dieu désire pour nous.

Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux !

C'est un beau souhait à adresser au monde d'aujourd'hui. À ceux et celles qui détruisent des vies sur les réseaux sociaux... à ceux et celles qui veulent prendre les armes contre leurs adversaires idéologiques... à ceux et celles qui veulent se venger d'une offense... à ceux et celles qui jalouent ceux qui réussissent mieux... à ceux et celles qui veulent imposer leurs valeurs: soyez bienveillants - miséricordieux - accueillants - indulgents - justes - En fin de compte, soyez..... HUMAINS !